
加布里拉!瑟奇尼
烦恼!身为巴西人

阳光，海滩，桑巴……击剑？
这个组合序列，透着别扭。瑟奇尼是

!"#$年击剑世青赛的铜牌得主，她的烦恼是
自己巴西人的身份，“如果你是巴西人，却不
踢足球，别人就会觉得你是个怪人。”

被朋友们认定“有点怪”的瑟奇尼，最初
曾被形形色色的怪问题击倒，“会被刺痛
吗？”，“你会把人杀了吗？”瑟奇尼住在阿雷格
里港，那里有全巴西最大的击剑俱乐部。“大
约有 #%"个年轻人在一起训练。这么多年了，
我的朋友们因为我对击剑有了一定的了解。”
瑟奇尼比赛的时候，大家会叫上一堆中国外

卖，守在网络前为她加油。
每年的一月和两月，阿雷格里港都有体

育夏令营，孩子们可以尝试不同的项目。正是
在这个夏令营中，瑟奇尼爱上了击剑。如今，
一天四小时，一周五天，她勤奋练习。&'岁的
她目标是 !%!%年奥运会，“当然我希望在两
年后的巴西奥运会，我能让更多巴西人明白：
击剑，不奇怪。”

布莱德!丹尼
烦恼!越长越高

布莱德·丹尼遇上真正成长的烦恼，他的

个子一年一个样。
丹尼练的是射箭。“如果你的身高一直在

改变，那么你就必须不停地调整装备，以及技
术动作。”&'岁的丹尼 (年前在一个家庭假期
中第一次见识击剑，并立即显露了天赋。“回
到家后我就缠着妈妈为我找一家俱乐部。”结
果在距离学校 !%%米的地方，就有一家射箭
训练营，“我只想说这是老天的指引。”

!%#%年，丹尼赢得了国内赛事的锦标。
但一直在长个的他几乎每年都要换弓箭，“这
对技术定型非常不利。射箭是一项需要精准
的运动项目，不同的弓箭，需要不同的力度与
姿势。”已经超过 #)*%米的丹尼有个小小的
心愿：“不要再长个了。”

记者 华心怡 "本报南京今日电#
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! ! ! !奥林匹克是高高在上的。少之又少的
天子骄子，走过独木桥，摘金夺银成就一方
神奇。
但奥林匹克本该是普罗大众的，体会运

动之乐，人人参与才是项目发展的最好依托。
青奥会，成了争夺市场的启蒙之地。
乒乓球男女单打，理所当然地被中国选

手包揽金牌。但人们更多的目光停留在银牌
和铜牌得主身上。美国人莉莉获得了女单铜
牌，巴西人雨果摘下了男单铜牌。这是美洲人
第一次在奥运会的赛场上获得前三的名次。
雨果的对手来自中华台北，“他是在主场作
战，观众也给了他更多鼓励。对于我来说，能
做的就是不受影响。”中国人对乒乓的统治，
曾多次促使国际乒联进行改革，但优势始终

存在。“我们那里也有中国教练。这次在青
奥会还有出名的成年运动员和我们互
动切磋，帮助我们提高。也许在短时间

内我们还难以追赶中国乒乓的水平，但从长
远看，只要更多人对乒乓球感兴趣，这项运动
就能在整个世界流行开来。”

不仅仅乒乓球看中了青奥会这块宝地，
前来搭台吆喝，连高大上的击剑也放下身段，
走入民间。在南京博览中心，击剑大厅外搭设
了一个场地，每天都有不同的专业运动员辅
导三四岁的小朋友。中国名将雷声是辅导员
之一，他和孩子们玩着击剑的游戏，“其实在
国外，很多家长 $岁就把孩子送去学剑。一开
始其实并不太强调章法，只是拿着剑在游戏
中培养兴趣，寻找感觉。”十几岁才练上击剑
的雷声希望更多的中国娃娃爱上这项运动。
美国击剑队的队长也出现在“启蒙基地”，孩
子们刚刚够得到他的膝盖，他们一路追打，一
旁的老师频频支招：“刺他腿，刺他腿。”被击
中的外国大哥哥，顺势倒地，现场欢笑一片。

也许这群孩子们中间，已经有人通过别开生
面的互动爱上了击剑。

昨天，$对 $启蒙项目在五台山场馆群
篮球启蒙场地正式展开。 来自南京 +所中
学的男女 (%名青少年在国际篮协教练和模
范运动员的指导下进行半场 $ 对 $ 篮球训
练。奈纳德是总指挥，他曾担任塞尔维亚青年
队、,-.四川金强队主教练。而效力于 /-.

的西班牙人乔治·贾巴尤萨得到了年轻人格
外的青睐。拆解基础技术，战术运用解读，接
力罚篮，对抗比赛，最终来到篮球馆观战青奥
会 $对 $篮球赛。亲身体验过后再看比赛，队
员们纷纷表示对于篮球 $ 对 $ 有了更加具
体、更加深入的体会，对于这项运动热情也更
加高涨了。

启蒙，开启心智，发现运动之美，鼓励更
多青少年参与运动。一项被青少年接受的运
动，才是有生命力的运动。青奥会上拉拢人
心，各个项目功夫在场外。 记者 华心怡

"本报南京今日电$

! ! ! !年轻时一无所有，年轻
时又拥有一切。对于 &'岁的
林贵埔来说，这似乎是最好
的注释。
他头顶世青赛男单冠军

的荣誉，他是业内人眼中“同
年龄段国内最好的选手”，他
被国家队单打和双打抢着要
人，他说：“我想成为下一个
林丹。”昨天林贵埔在青奥会
羽球男单四分之一比赛中再
胜一场，朝着冠军一路高歌
猛进。
林贵埔谦虚老成。几年

前第一次在国家队的训练馆
里看到偶像林丹时，他没有
激动得手舞足蹈，而是安静
地呆在角落紧紧盯着林丹的
每一个技术动作。“这一路我
走得很辛苦，所以格外珍惜
吧。”林贵埔是温州龙港人。
小学三四年级时，龙港的第
一家羽毛球馆开业，身材瘦
弱的他以锻炼身体为目的报
了名。让家人始料不及的是，林贵埔似乎着了
魔。每天下课就坐班车去打球，“训练挺严格
的，还有罚跑，即便这样还是感觉非常开心。”
爸爸怕他耽误学业，奶奶担心孙子的运动量
太大。被禁止再打羽毛球的小贵埔哭了，打羽
毛球再苦再累他都没掉过眼泪。
在教练的游说，儿子的恳求下，爸爸为林

贵埔解禁了。他练得更疯了。别人跑 !"""米，
他自己跑 $"""米；别人训练结束了，他还要
再加练。当你以为天道酬勤，林贵埔的羽毛球
生涯就此平稳展开时，那么你又错了。启蒙教
练带着 0岁林贵埔来到浙江省队，他身子瘦
弱没被相中。之后，两人又远赴厦门、福建和
八一等队毛遂自荐，也全都吃了闭门羹。最
终，林贵埔以自费的形式，临时队员的身份被
浙江省队接收，观察期一年。
忆苦才可更好地思甜。如今，林贵埔已经

长到了 &)*$米，一双大脚也有 11码。帅气的
他形象阳光。他最大的爱好就是听音乐，平时
是个安静的宅男。但到了球场上，林贵埔立即
变成了另一个人。球路多变，思维灵活，打球
更有一种霸气。“我的愿望是成为奥运会冠
军，我还有很长的路要走。”
下一个林丹，已横空出世？
记者 华心怡 %本报南京今日电$
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青奥会成体育项目启蒙之地

搭台吆喝功夫在场外

甜蜜的烦恼

! !"#洋帅奈纳德"中$成为 $对 $项目启蒙总指挥

" 击剑名将雷声"左$辅导小朋友 本版图片 记者 周国强 摄
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